## Caso\_22\_1



Mujer de 61 años de edad. Hipertensa controlada. No existe otra patología. Menopausia a los 53 años.

Consulta por que desde hace unos tres años nota una pérdida de cabello localizada en la zona frontotemporal y en las cejas. Ha notado como la línea de implantación anterior del cabello ha sufrido una retrocesión progresiva hasta llegar a la situación actual.

No conoce casos parecidos entre sus familiares ni en las personas allegadas.

## ¿Cuál sería el diagnóstico más probable ?.

1 Alopecia areata SISAIFO.	<u>RESPUESTA</u>
2 Alopecia androgenetica femenina de patrón masculino.	<u>RESPUESTA</u>
3 Alopecia androgenética femenina de patrón femenino.	<u>RESPUESTA</u>
4 Alopecia frontal fibrosante.	<u>RESPUESTA</u>
5 Alopecia marginal.	<u>RESPUESTA</u>

## Respuesta INCORRECTA:

- 1.- La alopecia marginal es una forma de alopecia cicatricial que se ha relacionado tradicionalmente con el uso de peinados muy tirantes (coletas, trenzas...) que producirían un traumatismo en el folículo y ocasionarían, a la larga, una alopecia cicatricial.
- 2.- La distribución de la alopecia marginal es parecida a la AFF, pero puede afectar a la totalidad de la línea de implantación, por lo que podría confundir con una alopecia areata de la
- que se distinguiría por la ausencia de orificios foliculares en aquella que estarían presentes en la alopecia areata.
- 3.- De todas formas, en un estudio reciente (*British Journal of Dermatology 2009 160, pp62–68*) se demuestra que hay casos donde no hay antecedentes de peinados "tirantes" y se sospecha una etiología diferente, posiblemente autoinmune.
- 4.- En estas imágenes, tomadas del citado artículo, se observa que el aspecto clínico es diferente, que no se han destruido todos los folículos y que no hay eritema perifolicular.



